
Comité pédagogie et culture
CR réunion 01 septembre 2020

Étaient  présent-e-s     :   Françoise  Hocquart,  Laurence  Allain,  Virginie  de  Saint-Quentin,  Charlotte 
Launay,  Hélène  Ronceray,  Mélanie  Vimeux,  Izzie  Siméon,  Isabelle  Fiquet,  Aymeric  Lefeuvre, 
Christelle Perdriel, Louise Briec

Excusées     :   Tiphaine Folliot, Françoise Pétry, Martine Vallée

Déroulement de la réunion     :  

1. Explications envoi du CDC durant l’été, avant la date annoncée en juin.

Le cahier des charges a finalement été envoyé le 10 août à différents cabinets d’étude (liste en 
document joint). Leur réponse est attendue pour le 14 septembre.  Nous rappelons que chacun-e 
peut suggérer le nom d’un cabinet directement à la mairie, pour envoi du cahier des charges 
et du projet.

Le cahier des charges a été envoyé début août sur conseil du M. Giraud, département Ille-et-Vilaine, 
afin de gagner un mois dans la procédure. Pour rappel, la volonté de la mairie est d’engager les 
dépenses d’investissement dès le budget 2021, constitué en mars 2021, d’où le planning serré.

Le cahier des charges envoyé ne rentre pas dans le détail des utilisations futures du tiers-lieu , 
et ça n’était pas nécessaire dans le cadre de l’appel à candidatures. C’est une fois que le cabinet 
d’étude sera choisi qu’il sera pertinent de fournir autant de détails que possible.  Le travail des 3 
comités reste donc primordial et attendu ces prochains mois.

2. Calendrier à venir

L’audition de sélection des candidats aura lieu le 18 septembre de 14h à 18h. La présence d’un ou 
deux  membres  des  comités  sera  autorisée (à  l’heure  actuelle,  nous  n’avons  toujours  pas 
l’information).

Nous n’avons pas  décidé qui sera présent,  notamment parce que cela  demande sans  doute une 
concertation entre les 3 comités. Si quelqu’un se porte volontaire, merci de me prévenir au plus 
vite.

Le ou les membre(s) participant aux auditions des candidats auront un rôle consultatif mais seront 
autorisés à poser quelques questions.

Voici celles soulevées lors de la réunion :

• Quel  attachement  le  candidat  porte  t-il  au  procédé  de  rénovation ?  Isolation,  matériaux 
locaux.. quelle sensibilité pour les artisans locaux / construction participative / solidaire ?

• Le candidat a-t-il des compétences en matière d’expertise économique et de gestion : équipe 
dirigeante, compétences requises, forme et statut juridique...
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• Quelle place sera accordée  aux 3C ? (A minima, il nous semble évident et nécessaire que 
plusieurs membres des 3C soient présents aux ateliers de travail avec le bureau d’étude).

Si vous avez d’autres questions, merci de me les faire parvenir.

3. Insertion de nos projets dans le document partagé

Un  document  de synthèse  est créé (bientôt accessible à  tou-te-s,  je  vous enverrai  le lien)  qui 
recense  les  idées  et  projets  retenus  par  chaque  comité  (environnement,  pédagogie-culture, 
économie). Son but est de fournir une vision claire des différentes pistes de réflexion ainsi que de 
les organiser, pour établir un projet commun et cohérent.

4. Travail à venir du comité pédagogie-culture

Nous avons prévu de  reprendre le rythme de réunions mensuelles, le 3ème mardi de chaque 
mois, à 20h15, à compter de novembre 2020.

D’ici là, nous prévoyons une nouvelle réunion en septembre le 24 ou 25 (date à définir, je reviens 
vite vers vous) et une réunion fin octobre (date non arrêtée, je vous tiens au courant).

Déroulement des réunions mensuelles     :  

• Chaque réunion durera environ 1h30 -  2h.  C’est  long, mais c’est  ce qui nous a semblé 
permettre une véritable réunion de travail.

• Nous avons décidé de conserver le travail en sous-groupes, afin que chaque membre puisse 
participer au projet qui lui tient le plus à cœur.

• Au début de chaque réunion, pendant environ 1h, les sous-groupes se réunissent et font le 
point sur leurs avancées, leurs éventuels blocages…

• Après ce temps, tout le comité se réunit pour faire le point collectivement.

Support de travail     :  

• L’objectif  étant de réaliser un cahier des charges,  il  est  nécessaire d’en avoir  une trame 
commune. Le business model CANVAS peut en fournir une. Si quelqu’un a connaissance 
d’un autre modèle de CDC, surtout ne pas hésiter à le communiquer à l’ensemble du groupe.

• Il ne nous restera ensuite « plus qu’à » remplir cette trame ! L’idée est d’avoir un document 
unique de travail et commun aux 3 comités, afin que chacun remplisse les sections dont il a 
la charge.

5. Choix d’un 2nd animateur du comité avec Louise

Mélanie  Vimeux  s’est  portée  volontaire  pour  co-animer  l’atelier  avec  moi.  Je  l’en  remercie 
chaleureusement !
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6. Autre question abordée

La volonté de faire vivre le tiers-lieu dès aujourd’hui a été plusieurs fois exprimée. Notamment, la  
question  de  savoir  s’il  est  possible  d’ouvrir  le  passage  transversal  de  l’école ?  Ou même sans 
traverser, y aller pour faire par ex un atelier fabrication de composteur ou autre…

Nous vous tiendrons informé-e-s au plus vite de la date de la prochaine réunion qui aura lieu fin 
septembre.

Bonne journée à toutes et à tous,

Louise
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